

映像配信
サイト

上陽町 桑川内付近の山林の様子

防災のため山の管理・保全についての具体的な手立てが急務だと考えるが

副市長 国・県に対する要望を含め、八女市としてできる限りのことを進めていく

議員 公立八女総合病院再整備計画の現段階は、**市長** 協議内容をお知らせできる段階ではない。**議員** 公立病院の建て替えに200億円をかける一方で、クリニックくろぎの耳鼻科が閉鎖された。今後の東部地域の公的医療体制の確保は。

副市長 公立病院は12月に、へき地医療拠点病院の指定を受け巡回指導、巡回診療等を始めている。学校では対応できる状況。

教育長 市独自で中学校の学級を一つ増やす場合、教員数が不足するため、その確保が必要となる。現状では教員不足があり難い。一方で少人数対応で市独自に雇用し、小学校では対応できる状況。

議員 中学校の場合、教科担任で難しさはあるが、改善に向け引き続き要望していく。

公的医療体制の確保について

中学校教室環境について

議員 市内の複数の中学校は40人以上のクラス編成で教室が狭いと聞く。

国は各委員会の研究テーマとしたり、議員が一般

議会の権限を最大限発揮するためには、積極的に市民の参加を促すこと

が重要であり、市民のニーズや意見を吸い上げる場を増やす必要があります。

議員 犬山市議会では、「いちいち女性議会(※)」を開催し、通常の議会と同じ討議を経て議会の意見として行政機関へ提案・改善を求める仕組みを作りました。また小学校の夏休み期間には、「親子議場見学」を開催し、子どもたちだけではなく、保護者も巻き込んで政治参画の場が設けられています。

市民参加の開かれた議会をめざして
〈議会運営委員会〉

10月11日

※「いちいち女性議会」は、誰もが住みやすく暮らしやすいまちづくりを進める取り組みとして、家庭・職場・育児などに関する抱いていきたい意見などを、実際の議場で発言を行っている。

議員 市議会運営委員会では、10月11日に愛知県犬山市議会の「議会活性化」について視察研修しました。議員に対しても、その内容について全員協議会の形を増やし意見を聴取する取り組みで議論されています。その後内容によつては、各委員会の研究テーマとしたり、議員が一般議会の権限を最大限発揮するためには、積極的に市民の参加を促すこと

が重要であり、市民のニーズや意見を吸い上げる場を増やす必要があります。

その他、幅広い市民からの意見を聴取するため、「いちいち女性議会(※)」が開催され、選挙での投票率低下が課題となっています。

八女市に限らず全国的にも、選挙での投票率低下が課題となっていますが、民主主義において市民は意見を言う権利があるのは当然で、その場を設けることは議会の義務です。

調査を終えて



犬山市議会の『いちいち女性議会』の様子

細やかな配慮が行き届いた 福祉に尽力する先進事例

〈厚生常任委員会〉

10月25日～26日

楽しみや生きがいをもつて暮らせるヒントが得られる大学です。

健康、文化、社会、地域など、多彩なテーマで、

専門家による講座や、体験学習、交流会など、

様々な形態で行われており、高齢者が自立した生

活を送るための新しい学

厚生常任委員会では、10月25日から26日に滋賀県野洲市、「生活困窮者等就労支援」、滋賀県栗東市の「栗東100歳大学」、大阪府堺市の「ひとり親家庭自立支援」を視察研修しました。



栗東市での研修

生活困窮者等が自立して生活できるよう取り組む

(滋賀県野洲市)

「野洲市くらし支えあい条例」に基づき、訪問販売登録制度の実施や、消費者被害の解決と生活困窮者の生活再建支援が行われています。

生活保護、就労支援、教育支援、住宅支援、生

活費支援、医療支援、相談支援などの施策を実施しており、『やすづーく』と呼ばれる市役所内の就

労相談コーナーでは、野洲市と滋賀労働局が就労支援と生活支援を一体的に実施しています。

学びと交流で元気と生きがいを見つけることをめざす栗東100歳大学

(滋賀県栗東市)

生100年時代を健康で

卒業生が、地域活動やボランティアなど、地域社会に貢献することで世代間交流の拠点としても機能しています。

忙なひとり親がスキマ時間に気軽に利用できるよう、運営にはL—INEが有効活用され、今後も支援を充実させていく方針を掲載していました。このことでした。

調査を終えて

条例に基づく各種取り組みや学びの場の提供、

L—INEを活用するなど

各自治体の取り組みは先進的で、とても面白いと

思いました。

本市の課題にも照らして

合わせ、引き続き今回の

事例に学び取り組んでい

ます。

(坂本 治郎)

「あなたらしい未来を全力でサポートする」ひとり親家庭自立支援

(大阪府堺市)

議会情報の発信力をつよめ 市民に開かれた議会をめざして

〈広報委員会〉

11月8日～9日

楽しみや生きがいをもつて暮らせるヒントが得られる大学です。

健康、文化、社会、地域など、多彩なテーマで、

専門家による講座や、体験学習、交流会など、

様々な形態で行われており、高齢者が自立した生

活を送るための新しい学

びの場として注目されています。

忙なひとり親がスキマ時間に気軽に利用できるよ

う、運営にはL—INEが

有効活用され、今後も支

援を充実させていく方針

を掲載していました。このことでした。

国東市議会

『議会だよりの読みやすさを追求』

議会だよりの紙面の3

分の2を使い、一般質問

を掲載しています。一議

員に対し1ページの一般

質問の枠を確保（本市議

会だよりの2倍）するこ

とで、議員の思いや考え

を伝えることに重点が置

かれています。文字を大

きくし、行間を広くする

などの工夫がなされてい

るため、大変見やすく、

分かりやすい紙面となっ

ています。

また、国東市の97%

世帯にケーブルテレビが

設置されている利点を生

の中継（録画配信含む）

はもちろのこと、録画

された映像をユーチュ

ブで配信することで、情

報発信に努めているとの

ことでした。

ケーブルテレビの活用

が、本会議のみであるた

め、今後SNSを活用

した情報発信を検討した

いとのことです。

中津市議会

『市民に開かれた議会』

くりが随所に』

議会だより作成に全会

派（議員）が関わると

もに、一般質問を1ペー

ジ目から掲載、市広報内

容との重複を避け、議決

事項に特化し、ポイント

